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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE DO DISTRITO FEDERAL

Diretoria de Colegiados

 

ATA

MEMÓRIA - 10ª/2022 Reunião CTPA

Data: 09/11/2022

 

Pauta da reunião:

1 – Aprovação da Ata da 8ª/2022 e 9ª/2022 Reunião da CTPA.

2 – Apresentação do Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às ações do Procomitês – 2021.
Representante da Adasa.

3 – Apresentação da minuta da Agenda Proposi�va para o CRH-DF.

4 – Avaliação das a�vidades da CTPA – 2022.

5 – Informes.

Par�cipantes:

 

Érica Freitas (ADASA), Eduardo Cyrino (EMBRAPA), Marcos Maia (EMATER/DF), Maria Consolación Udry
(CBH-Paranaíba/DF), Mona Grimouth Bi�ar (SEMA/DF), Raquel de Carvalho Brostel (ABES/DF), Lucijane
Monteiro (ABES/DF), José Francisco Júnior (UnB), Wendel Lopes (ADASA), Gerson (ADASA), Ana Clara
(CAESB), Lígia Viveiros (CAESB). Par�ciparam como ouvinte: Hiago Fareco (SEMA/DF), Ugo Andreazzi
(SEMA/DF) e Maricleide Maia (SEMA/DF), responsável pela coordenação da reunião.

 

Reunião:

 

A Presidente cumprimentou a todos e iniciou a 10ª/2022 reunião da CTPA/DF. Procedeu com os itens de
pauta:

Item 1: Aprovação da Ata da 8ª/2022 e 9ª/2022 Reunião da CTPA.

A Presidente consultou a todos sobre contribuições para as atas. A diretora de colegiados da SEMA/DF,
Maricleide Maia, informou que teve considerações da Raquel/ABES/DF e da Érica/ADASA onde já foram
acolhidas nas atas. Não havendo mais manifestações, a Presidente submeteu as atas à votação. Por
unanimidade, foram aprovadas as atas da 08ª e 09/2022ª.

Item 2: Apresentação do Relatório de Cer�ficação Anual rela�vo às ações do Procomitês – 2021.
Representante da Adasa.

A Presidente lembrou que o programa Procomitês iniciou-se em 2019 tendo o seu relatório de
cer�ficação aprovado em 2020. Explicou que o relatório de cer�ficação compõe as metas e cumprimento
das a�vidades dos Comitês de Bacias hidrográficas – CBHs do DF. Disse que em 2021 não foi elaborado
esse relatório e em 2022 está em atraso. Informou que houve uma negociação com a Agência Nacional
de Águas e Saneamento Básico – ANA para que ela receba o relatório com base no que foi feito em 2021,
possibilitando o repasse do recurso anual do Procomitês. Passou a palavra para o representante da
Adasa, o Sr. Wendel Lopes.

O Sr. Wendel explicou que esse relatório se refere às informações ob�das do ano de 2021. Disse que em
2021 os comitês de bacias não ob�veram o apoio desejado pela Adasa, porém havia um ponto focal
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colaborando na elaboração das atas, agendamentos de reuniões, entre outras. Porém, comentou que
esse auxílio não foi suficiente para obtenção de toda a documentação necessária para o relatório de
cer�ficação. Com a documentação que obteve, comunicou que conseguiu, da Agência Nacional de Águas
e Saneamento Básico – ANA, 80% da cer�ficação do ano 2022 referente ao ano de 2021. Apresentou para
a plenária o Relatório Anual de Cer�ficação Procomitês de 2022. Informou que teve um período em que
houve apenas apoio parcial aos comitês de bacias por parte da Adasa por conta das novas diretrizes
internas. Para ofertar mais independência e autonomia aos comitês, informou que está promovendo um
chamamento público para a contratação de uma Organização Social - OS ou uma Organização da
Sociedade Civil de Interesse Público – OSCIP para fazer o papel de secretaria execu�va de apoio aos
comitês. Lembrou que até dezembro de 2021 não houve aplicação dos recursos do Procomitês, havendo
a previsão de u�lização destes recursos para contratação da secretaria execu�va.

Finalizada a apresentação, a Presidente passou a palavra aos demais conselheiros para ques�onamentos.

O conselheiro José Francisco/UnB destacou a ina�vidade da Adasa durante dois anos com os comitês de
bacias. A Adasa passou por uma desestruturação de um sistema que estava funcionando causando
prejuízo na gestão financeira dos comitês de bacias. Disse que alguns pontos precisam ser equacionados
para que possa ter uma parte da CTPA/CRH/DF dentro do relatório de cer�ficação. Sugeriu fazer uma
complementação ao relatório de cer�ficação.

O Sr. Wendel Lopes respondeu que tem um campo no relatório de cer�ficação para considerações da
CTPA/CRH/DF.

A Presidente disse que a Adasa tem o papel de ser a secretaria execu�va dos comitês de bacias, que é
uma exigência legal. Comentou que tem que ser discu�do a proposta da Adasa de aplicação total dos
recursos dos Procomitês na contratação do escritório de apoio.

A conselheira Maria Udry/CBH-Paranaíba/DF concordou com os comentários do conselheiro José
Francisco/UnB. Ressaltou a importância de destacar no relatório de cer�ficação o descumprimento do
papel da secretaria execu�va, no caso a Adasa, e o descontentamento dos comitês de bacias na aplicação
dos recursos do Procomitê.  

Finalizada as manifestações, a Presidente irá elaborar, junto com conselheiros, uma minuta de
complementação ao Relatório Anual de Cer�ficação Procomitês de 2022. Seguiu para o próximo item de
pauta.

Item 3: Apresentação da minuta da Agenda Proposi�va para o CRH-DF.

A Presidente explicou que as ações listadas na Agenda Proposi�va foram consideradas prioritárias pelos
membros CTPA/CRH/DF, tendo sido iden�ficadas a par�r das variáveis com desafios do Progestão 2º ciclo,
dos programas do PRH Paranaíba/DF e temas relevantes discu�dos no âmbito da câmara técnica.
Apresentou para os conselheiros a planilha com os resultados da pesquisa sobre as ações prioritárias.

Finalizada a apresentação e sem mais comentários, a Presidente irá fazer uma síntese dos dados da
planilha e enviará, por email, aos conselheiros.

Item 4: Avaliação das a�vidades da CTPA – 2022.

A Presidente comentou que a proposta do item é repassar as a�vidades da CTPA/CRH/DF apresentando
os úl�mos encaminhamentos.

1) Progestão II – Informou que foi enviado o�cio para a Adasa, via presidência do CRH/DF, solicitando
manifestação rela�vas às propostas de projetos apresentados pelos integrantes do SGRH/DF para integrar
o Progestão. Disse que está aguardando resposta sobre o envio desse o�cio.

2) Procomitês – Disse que vai atualizar com as informações dessa reunião e espera finalizar ainda esse
ano, de 2022, com a possibilidade de conseguir algum recurso em função da nova orientação.

3) Plano de Capacitação – Não foi agendada uma nova reunião em função do prazo decorrido e aguardará
um informe dos representantes da Adasa na próxima reunião da CTPA/CRH/DF.

4) Resolução do Enquadramento - Informou que ficaram algumas pendências que foram apresentadas na
reunião do CRH/DF. Ficou acertado que esse assunto voltará para o âmbito da CTPA/CRH/DF para propor
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uma nova resolução ou novas resoluções.

5) GT do SIRH – Informou que foi aprovado na 42ª RO do CRH/DF a criação de três GTs sendo que ainda
não foram enviados os nomes para nomeações.

6) Diretrizes de Cobrança – Informou que está aguardando resposta do email enviado à SEMA/DF
solicitando informações sobre o tema.

7) Diretrizes para Outorga – Informou que está aguardando resposta do email enviado à SEMA/DF
solicitando informações sobre o tema.

8) Agenda Proposi�va para o CRH/DF – Informou que irá finalizar a agenda com a apresentação feita
nessa reunião.

Finalizado o item, a Presidente seguiu para o próximo item de pauta.

Item 5: Informes.

Sem informes.

Encaminhamentos:

1 – A Presidente, junto com alguns membros do conselho, elaborará um relatório complementar para ser
anexado ao Relatório Anual de Cer�ficação Procomitês de 2022.

2 – A Presidente irá fazer dois documentos à SEMA/DF solicitando informações sobre as diretrizes de
cobrança e o relatório de outorga.

Esgotada a pauta a Presidente agradeceu a todos e declarou encerrada a reunião.

Dúvidas, favor contatar a DIRETORIA DE COLEGIADOS, pelo e-mail: conselho.crh@gmail.com 

Brasília, 09 de novembro de 2022.

 

RAQUEL DE CARVALHO BROSTEL (ABES/DF)

Presidente da CTPA/CRH/DF
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